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Хотел бы поздравить вас с величайшим праздником в на-
шем городе — Днем полного освобождения Ленинграда от 
фашистской блокады! Этот знаменательный день напоминает 
нам о непоколебимости, героизме и невероятной силе духа, 
которые вы продемонстрировали в те тяжелый времена. Хочу 
выразить благодарность ветеранам за ваше мужество и под-
виг, а также отдать дань уважения всем жителям Ленинграда, 
которые также внесли свой вклад в борьбу за освобожде-
ние города. 872 дня ленинградцы переносили голод и холод, 
вражеские бомбежки и артобстрелы. Но наш город выстоял  
и остался непобежденным благодаря вам! 

Подвиг ленинградцев навсегда останется в истории ярчайшим 
примером стойкости, доблести, героизма и беззаветной любви к 
Родине. 

Всем ветеранам хочу пожелать крепкого здоровья, долгих лет 
жизни, и чтобы мир и благополучие всегда сопровождали вас.

Пусть воспоминания о блокаде всегда напоминают нам 
о важности мира и единства. Слава героям блокадного  
Ленинграда!

Глава муниципального образования 
МО Правобережный

Николай Николаевич Беляев  

Дорогие ветераны! Поздравляем вас праздником — Днем полного 
освобождения Ленинграда от фашистской блокады! Позвольте выра-
зить нашу неизменную благодарность за величайший пример муже-
ства, отваги и непоколебимую веру в победу в те тяжелые годы бло-
кады. Ваша стойкость и борьба за выживание — пример для нас всех. 
Ваш подвиг вечен! Желаем вам бодрости духа, долгих лет жизни и, ко-
нечно, крепкого здоровья. 

Пусть каждый день приносит вам радость и благополучие! 

Председатель Совета ветеранов 
Алексеева Л.Б.

Председатель Жителей блокадного Ленинграда № 1 
Брикова И. В.

Председатель Жителей блокадного Ленинграда №2
 Хорликова Г.Н.

Уважаемые ветераны и жители округа! 

Поздравление от Совета ветеранов жителей блокадного города

Подвигу твоему, Ленинград!
Фашистам удалось блокировать Ленинград на 79-й день войны. Наш го-

род подвергался ежедневным бомбардировкам, были уничтожены жизненно 
важные объекты. 8 сентября замкнулось вражеское кольцо и началась блока-
да Ленинграда.

Самые черные дни блокады — это зима 1941-1942 годов. В городе не рабо-
тала система отопления, не было воды, не хватало топлива, стоял транспорт…

С 20 ноября по 25 декабря 1941 года ленинградцы получали самую низкую 
норму хлеба за все время блокады: — работавшие в горячих цехах — по 375 
г, по рабочей карточке 250 г и служащие, иждивенцы и дети —125 г. Хлеб был 
с овсяной шелухой, целлюлозой и обойной пылью. С 25 декабря нормы стали 
возрастать — помогла Дорога жизни. Люди гибли от холода, голода, бомбежек  
и снарядов…

18 января 1943 года — прорыв блокады Ленинграда. В середине января 
1944 года вдруг началась сумасшедшая канонада. Несколько часов подряд 
воздух просто разрывался! Оказалось, это наши войска пошли в наступление, 
чтобы снять блокаду. Через год наш город был полностью освобожден.

27 января по радио передали, что блокада Ленинграда снята. Все высыпа-
ли на улицу, обнимались, целовались, гремел салют. Эту радость невозможно 
описать словами. 27 января 1944 года — это наш Ленинградский день победы!

Воспоминания жителя блокадного Ленинграда
Хорликовой Галины Николаевны

Я, Трушина Тамара Александровна, уроженка де-
ревни Поддубья Лужского района Ленинградской 
области. В период Великой Отечественной войны с ав-
густа 1941 года по январь 1944 года деревня была вре-
менно оккупированной немецкими войсками. Я и моя 
семья проживали в оккупированной деревне. Немцы 
грабили дома, отнимали еду, а сопротивляющихся —
убивали.

10 ноября 1943 года я вместе с родителями и тре-
мя братьями насильственно была вывезена на терри-
торию Германии. Нас привезли в лагерь, где отобрали 
более крепких людей для выполнения принудитель-
ных сельскохозяйственных работ. Мои родители  
и братья работали, а я в связи с тем, что была совсем 
маленьким ребенком, не привлекалась к труду. Ма-
леньких детей использовали в качестве доноров кро-
ви для немецких солдат. 

4 апреля 1945 года нас освободили, а в мае 23 чис-
ла того же года мы вернулись на территорию СССР.

Воспоминания жительницы нашего округа 
Трушиной Тамары Александровны

Подвигу твоему Ленинград!
Даты, которые нельзя забывать!
22 июня 1941 года – день начала 
Великой Отечественной войны

Тот самый длинный день в году
С его безоблачной погодой

Нам выдал общую беду
На всех, на все четыре года.

Она такой вдавила след
И стольких наземь положила,

Что двадцать лет и тридцать лет
Живым не верится, что живы.
А к мёртвым, выправив билет,

Всё едет кто-нибудь из близких,
И время добавляет в списки

Еще кого-то, кого нет...
И ставит, ставит обелиски.

Константин Симонов
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Партизанский обоз

Жизнь в блокадном Ленинграде

8 сентября 1941 года вокруг Ленинграда сомкнулось кольцо вра-
жеской блокады. Гитлер решил стереть наш города с лица земли. По 
мнению Гитлера существование этого города не представляет никако-
го интереса для Германии. Об этом же заявила и Финляндия. Предпола-
галось окружить город тесным кольцом блокады и путем артобстрела 
и непрерывной бомбежки сравнять его с землей. Капитуляцию города 
не принимать. Но фашисты сильно просчитались. Город жил, работал, 
хоть и было очень тяжело. Вся страна помогала нам. Особенно очень 
дорога нам была Дорога жизни по Ладоге. Я хочу рассказать о подвиге 
партизан Ленинградской области.

В феврале 1942 года в штабе партизанского края узнали о тяжелом 
положении с продовольствием в Ленинграде. Было принято решение 
о помощи Ленинграду. Сбор продуктов проходило в очень сложных 
условиях, сведения об обозе стали известны фашистам, которые от-
крыли «охоту» на сборщиков продуктов и сам обоз. Много партизан 
тогда погибло.

К 25 февраля обоз был готов. В нем было 223 подводы. Было со-
брано 8 тонн мяса, 9 тонн рыбы, 2.5 тонны пшеницы, 5 тонн гороха, 
238 килограмм крупы, 54 кг масла и других продуктов. Обоз вышел 
в ночь на 5 марта 1942 года. До Ленинграда было 120 километров, 
но какими трудными и опасными он были! Для безопасности обоз 
разделили на 7 частей. Шли разными дорогами по оккупированным 

районам. За обозом охотились фашисты. Партизанам приходилось 
вступать в бой. Были и потери. Перед линией фронта части обоза сое-
динились. Наши военные обеспечили безопасный переход границы 
недалеко от деревни Кобона на берегу Ладоги. К 29 марта обоз дошел 
до Кобоны и далее был перенаправлен по Дороге жизни в Ленинград. 
Жители Ленинграда были бесконечно благодарны партизанам. 

Поэты откликнулись на этот подвиг партизан:

Мы идем бездорожьем, где пламя,
Где пожарища грозная тень.
Братья кровные! Слышите
С вами партизаны родных деревень. 
                                                                     В. Саянов
Подарки ваши – мы их не забудем.
Вы жизнью рисковали их везя.
Спасибо вам! Где есть такие люди
Такую землю покорить нельзя.
                                                                  В. Имбер
Мы были детьми и только повзрослев осознали, как дорог был 

нам этот партизанский обоз с продовольствием, который помог нам 
выжить.

Воспоминания о блокаде жительницы нашего округа 
Бриковой Инны Владимировны 

27 января является днём воинской славы России. 
Блокада Ленинграда продолжалась почти 900 дней 
(872 дня), унесла сотни тысяч жизней советских 
людей, став одной из самых трагических страниц 
в летописи Великой Отечественной войны. Это 
наша память, наши слезы и горе. Через что при-
шлось пройти ленинградцам, знают только они. О 
жизни в блокадном Ленинграде нам рассказал Евсеев 
Владимир Васильевич, один из старейших сотруд-
ников Арктического и антарктического научно-ис-
следовательского института (ААНИИ). Почётный 
полярник России, участник 18 экспедиций в Арктику 
и Антарктику. Почётный работник гидромете-
ослужбы России, заместитель начальника Центра 
ледовой и гидрометеорологической информации 
(ЦЛГМИ).

- Владимир Васильевич, расскажите, как для вас 
началась война? Где вы жили?

- Я жил в доме, который и сейчас существует, во время 
войны его подожгла диверсионная группа, он сгорел, а 
после войны его восстановили — этот дом находится на 
10-й Красноармейской улице. Родители работали на Ки-
ровском заводе, мама была весовщицей, а папа началь-
ником отдела сбыта. Во время войны всё вооружение 
шло через него. К началу войны я закончил 1-й класс, 
нас привезли под Тихвин в пионерский лагерь — это 
была бывшая школа, там мы отдыхали. Об одном эпизо-
де помню очень хорошо: мы гуляли недалеко от школы, 
вдруг летит самолёт, да так низко, что у всех мальчишек 
от порыва ветра слетели тюбетейки (тогда все маль-
чишки носили тюбетейки). Выскочил воспитатель и на-
чал загонять всех в школу. Как выяснилось — это был 
немецкий самолет. Воспитатель нам пояснил, что если 
мы увидим кресты на самолёте, то надо сразу падать на 
землю. А на Кировскую площадь, был пригнан самолёт 
Юнкерс, и всем нам показывали и говорили, что если мы 
увидим такой самолёт, то надо срочно прятаться.

- Что происходило дальше, в первые месяцы 
войны?

- В августе мы с папой пошли в кинотеатр на Москов-
ском проспекте, по-моему, мы смотрели художествен-
ный фильм «Петр 1». Вдруг в середине сеанса зажегся 
свет, всех попросили покинуть кинотеатр. Народ возму-
тился, что окна все завешаны, мы не являлись целью для 
уничтожения, но сотрудник кинотеатра настоял на том, 
чтобы мы покинули помещение. И мы пошли на 6-ую 
Красноармейскую, в районе Гармонной фабрики, как 
её все тогда называли, там мы наблюдали, как немецкие 
самолёты летят и трассирующими патронами бьют по 
аэростатам. Вдруг слышим свист бомбы, которая взор-
валась где-то в районе Московского проспекта. Кто-то 
закричал, что кинотеатр «Олимпия» разбомбили, то есть 
нас выгнал, и тут же разорвалась бомба, так мы и спас-
лись. А ближе к осени я оказался на Невском проспекте, 
дело в том, что с родителями и братом мы очень много 
гуляли по Ленинграду, и я находился в тот момент на-
против Казанского собора. А мне надо было как-то до-
браться домой, я выскочил, мне кто-то вдогонку кричал, 
что бы я остановился. Я перебежал Невский проспект, 
потом на Плеханова, добежал до переулка Усачёва. Со-
трудники местной противовоздушной обороны задер-
жали меня и крепко держали, что бы я не рванул даль-
ше под обстрелом. Когда они потеряли бдительность, я 
что есть мочи припустил домой. В это время я услышал 
свист бомбы и невольно посмотрел. Там откуда я бежал 
— разорвалась бомба.

- Какая была обстановка в начале блокады?  Как 
всё происходило?

Когда родители уходили на работу, я брал ведёрко, 
санки с верёвкой и шёл за водой. Там, где сейчас Египет-
ский мост, был общественный прорубь. Я должен был 
принести ведро воды, поднять на 5-й этаж. Я брал топо-
рик и шёл по разрушенным домам искать деревяшки, 
чтобы вечером растопить буржуйку. В какой-то момент, 
я вдруг решил пойти не как обычно, а пройти дворами. 
Смотрю, в моём же доме на самом верхнем этаже в од-
ной из квартир целые окна. Я поднялся. Передо мной 
была дверь целая. Подошёл. Постучал. Никто не отзыва-
ется. Дверь оказалась открытой. Я топором отковырял 
все наличники, еще какие-то деревяшки собрал и ски-
нул в лестничный проём. А дальше меня привлек внима-
ние коврик, который висел на стене. Я его отогнул, а там 
оказалась дверь. Там я нашел хорошую доску для роз-
жига. Доска упала, а вместе с ней выпал пакет с гречне-
вой крупой - около килограмма. Я принес всё это домой, 
а вечером пришли родители, разделили найденное 
пропитание, что бы хватило на длительное время. Полу-
чилось по две баночки — как сейчас горчицу продают 
или как раньше лярд (свиной жир) в завинчивающейся 
баночке. Вечером родители приходили и крупу вари-
ли, мы и жидкость выпивали, и крупу тоже, конечно. За 
счёт моей находки мы прожили до конца января. А уже 
12 февраля, не стало моей мамы, она умерла от голода. 
Папа, поскольку все время был на работе, забрал меня 
жить на «Кировский завод», я ему помогал. Отец сказал, 
что я так долго не протяну и написал заявление, чтобы 
меня взяли в детский дом. Я взял табель успеваемости, 
метрику и отправился в приемник-распределитель на 
проспекте Стачек, подал документы. Нас отвели в детский 
дом на улицу Трефолева, там я прожил некоторое время. 
От истощения я падал в обмороки и меня перевели на уси-
ленное питание. Что значит усиленное питание – давали 
или столовую ложку кагора или чайную ложку сгущенного 
молока. Я немного восстановился. А потом в торец нашего 
здания попал снаряд, повар и несколько ребят погибли. 
Дальше нас забрала военная машина на Финляндский вок-
зал. Меня и других ребят посадили в пассажирский поезд 
без единого окна и повезли на Ладогу. По дороге нас бом-
били, головы было не поднять, потому что стреляли со всех 
сторон. Мы удачно добрались до Ладоги, нас посадили на 
катер или буксир, точно не помню. Одно из суден потопи-
ли, к сожалению. Я оказался в детском доме в Ярославской 
области, рядом с Рыбинском. Как только нас туда привез-
ли, я написал своей тёте — сестре моего папы о своём ме-
стонахождении. Она мне сообщила о смерти моего отца, 
он умер от голода летом 1942 года. В октябре 45-го года 
тетя мне прислала вызов, она оформила опекунство надо 
мной, так я вернулся в Ленинград, где продолжил учиться. 

- Как сложилась судьба ваших родных?
- По линии матери я нашёл родственников уже в 90-е 

годы. Дело в том, что мы с мамой часто до войны ходили в 
гости к родственникам, которые проживали возле Измай-
ловского сада. Спустя почти 50 лет я решился найти их, но 
я не помнил ни фамилии, ни номера квартиры, но точно 
знал, что там жила моя тетя Женя. Я пошёл искать и всё со-
впало — над входом в парадную был козырёк от дождя, а 
справа стояла бронзовая пластина для чистки обуви, всё 
как я помнил. Я поднялся на последний этаж, позвонил в 
дверь, вышел пожилой мужчина, удивленно на меня по-
смотрел. Оказалось, что тетя Женя умерла два года назад. 
Благодаря памяти, спустя 50 лет, найти родственников — 
это просто уникально!

- Как повлияли пережитые годы на вашу жизнь?
 - Меня взяла на воспитание тётя, которая работала в ти-

пографии фальцовщицей, она до последнего дня работа-
ла сдельно. На содержание не хватало денег. Я все время  
подрабатывал — летом собирал ягоды и грибы, затем про-
давал. Перед собой поставил задачу — после окончания 
7-го класса поступить в техникум или училище. Я выбрал 
Арктическое училище, конкурс был 10 человек на одно 
место. Был успешно зачислен и начал обучаться, получил 
специальность океанолога. Когда я начал ходить в экспе-
диции, я влюбился в свою профессию. Особенно по сердцу 
пришлась полярная экзотика. Годы войны заставили меня 
всё делать самому. В моей профессии полярника прихо-
дится совмещать кучу профессий. Я стал океанологом, ги-
дрологом по рекам и озерам, метеорологом, синоптиком, 
аэрологом. А в Арктическом институте я прошёл курсы 
штурмана, бортоператора гражданской авиации, взрыв-
ника. Все эти специальности в Арктике и Антарктике при-
ходится использовать одновременно. Когда ты владеешь 
всеми этими специальностями, то востребован, и не про-
падешь! В арктическом институте я работаю уже 70 лет.

- Расскажите о своей жизни сейчас.
- Конечно, я полностью отдаюсь любимому делу.  

По возрасту понимаю, что пора уйти на заслу-
женный отдых, но не отпускает дело всей моей 
жизни. Мы выступаем на учёных советах —  
и там обсуждаем все полярные проблемы. Каждый год 
мы много выступаем в школах, институтах. Меня пригла-
шали на Балаковскую атомную станцию, я читал там лек-
ции. Наши лекции всегда пользуются большим успехом. 
Однажды я наблюдал такую сцену: прихожу я в институт 
к студентам, начинаю рассказывать. Студенты начинают 
заниматься своими делами, а потом проходит какое-то 
время, и я себя ловлю на мысли, что никто посторонними 
делами не занимается, все внимательно слушают. Сейчас 
я являюсь консультантам фильма киностудии «Русский 
север». Ко мне приезжал Евгений Миронов, брал кон-
сультацию, они снимают фильм по Северному полюсу 8. 
Дело в том, что эта станция дрейфовала в районе Канад-
ского сектора, и они все время подозревали, что мы за 
ними шпионим. Когда третья смена оттуда улетела, то они 
сразу же высадили там десант и обследовали приборы, 
документы. Следов «шпионской» работы не было, а ве-
лась исследовательская деятельность.

- Спасибо, Владимир Васильевич за интервью. Мы 
поздравляем Вас с великим праздником — Днем пол-
ного освобождения Ленинграда от фашистской блока-
ды. Желаем Вам крепкого здоровья и пусть Ваш бес-
ценный опыт и знания буду все также востребованы 
среди нынешнего поколения. Всех благ!
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Жилой комплекс «Ладожский парк». Проблемы решаем!
С 2005 года и после запуска ЖК «Ладожский 

парк» земельный участок площадью 14061 кв. м на 
улице Кржижановского, участок 1 (севернее пере-
сечения с улицей Латышских Стрелков) находился 
в аренде у ЗАО «Квартира.ру - Северо-Запад» со-
гласно договору аренды от 20.06.2005 года № 13/
ЗКС-03852, заключенному с Комитетом имуще-
ственных отношений Санкт-Петербурга. Этот до-
говор аренды был прекращен только 15.05.2023 
года, что повлекло изменение его статуса.

12 октября по инициативе главы муниципального 
образования Николая Николаевича Беляева прошло 
заседание Общественного совета по теме: «Пробле-
мы развития и содержания территории квартала 23А 
СУН Ладожский Парк и пути их решения», на которое 
были приглашены жители жилого комплекса, дирек-
тор управляющей компании ООО «Перспектива» 
Владимир Владимирович Татарский и представители 
администрации Невского района. По итогам данной 
встречи были выявлены наиболее важные и срочные 
проблемы и определены приоритетные направления 
для улучшения ситуации в жилом комплексе.

Большой резонанс у жителей жилого комплекса 
«Ладожский парк» летом 2023 года вызвала ситуация 
с частично демонтированными Администрацией Не-
вского района детскими и спортивными площадками, 
расположенными на территории жилого комплекса. 
Смеем вас заверить, что это было вызвано острой 
необходимостью, так как данные площадки являлись 
бесхозяйновым имуществом и представляли угрозу 
для жизни и здоровья детей и подростков! 

В связи с изменением статуса земельного участка 
жилого комплекса, бюджетом муниципального обра-
зования Правобережный в рамках программы «Бла-
гоустройство» предусмотрены работы по ямочному 
ремонту асфальтобетонного покрытия, которые будут 
выполнены на всей территории жилого комплекса 
«Ладожский парк» в 2024 году. 

Также в 2024 году запланировано проектирование 
двух детских и спортивных площадок на территории 
ЖК «Ладожский парк» — данные участки обозначены 
на схеме зеленым цветом. Планировочные решения 
для размещения детских и спортивных площадок на 
данный момент отсутствуют, поэтому муниципальным 
образованием Правобережный будут предложены 
новые современные и отвечающие всем требованиям 
безопасности проекты, которые мы обязательно пред-
ставим для обсуждения жителям жилого комплекса и 
учтем все пожелания. Проекты будут включать в себя 
установку игрового и спортивного оборудования, а 
также обновление покрытия, дорожек, озеленение и 
установку уличной мебели и урн, ремонт асфальто-
бетонного покрытия въездов и проездов на вну-
триквартальных территориях. Реализация данных 
проектов запланирована в 2025 году в следующей 
очередности:

• внутридворовое пространство, ограничен-
ное улицей Латышских Стрелков дом 15, корпус 
1,2,3 и дом 17 корпус 1;

• внутридворовое пространство, ограничен-
ное улицей Ворошилова дом 29 корпус 3, дом 31 
корпус 1,2,3; 

Учитывая проектирование новой школы на тер-
ритории жилого комплекса напротив домов по улице 
Ворошилова, д. 25, корпус 2, дом 27, корпус 1 и дом 
29, корпус 2, детские и спортивные площадки в этой 
локации будут созданы в третью очередь – 2026-2027 
годы.

Жители жилого комплекса «Ладожский парк» 
столкнулись с проблемами при эксплуатации мно-
гоквартирных домов. «Инженерные коммуникации 
(системы водоснабжения, теплоснабжения и водоот-

ведения), расположен-
ные на территории ЖК, 
не были переданы в экс-
плуатацию ГУП «Водока-
нал Санкт-Петербурга» и 
ГУП «ТЭК СПБ», поэтому 
не проходили необхо-
димое обслуживание.  
В отношении инженер-
ных коммуникаций не 
производились сезон-
ные регламентные рабо-
ты. Жители домов начали 
повсеместно жаловать-
ся на подтопление под-
вальных помещений, 
которое может привести 
к нарушению санитар-
но-эпидемиологической 
обстановке в ЖК «Ладож-
ский Парк» — сообщил 

на встрече директор управляющей компанией ООО 
«Перспектива» Владимир Татарский. С целью урегу-
лирования ситуации, глава муниципального образо-
вания, Правобережный, Николай Николаевич Беляев,   
обратился к представителям администрации Невско-
го района с тем, чтобы они приняли меры по оформ-
лению инженерной инфраструктуры как объекта не-
движимости для передачи канализационных систем 
в собственность. Администрацией Невского района 
проведены встречи с представителями ГУП «Водока-
нал Санкт-Петербурга» и ГУП «ТЭК СПБ», на которых 
достигнуто принципиальное соглашение о передаче в 
эксплуатацию безхозяйных объектов централизован-
ных систем горячего водоснабжения, холодного во-
доснабжения и водоотведения, включая водопрово-
дные и канализационные сети и бесхозный тепловой 
трубопровод на территории ЖК «Ладожский Парк», в 
соответствии с административным регламентом.

Одной из насущных проблем на территории муни-
ципального округа является отсутствие многофунк-
ционального центра для предоставления государ-
ственных и муниципальных услуг (МФЦ). С учетом 
запросов и пожеланий жителей ЖК «Ладожский 
парк», муниципальное образование Правобережный 
направило официальное 
обращение в Комитет по 
информации и связям, а 
также вице-губернатору 
Санкт-Петербурга С.В. 
Козарину, с предложе-
нием рассмотреть воз-
можность размещения 
многофункционального 
центра в нежилом зда-
нии по адресу ул. Кржи-
жановского д. 3 корп. 
4, которое введено в 
эксплуатацию в конце 
2023 года. В настоящее 
время данный вопрос 
находится на стадии со-
гласования. Одновре-
менно с этим сообщаем, 
что на инициативе му-
ниципального образова-
ния Правобережный во 
вновь открывшемся тор-
гово-бытовом комплексе 
в ближайшее время от-
кроется филиал АО «Почта России».

Еще одна проблема, вызывающая беспокойство 
жителей ЖК «Ладожский Парк», связана с задерж-
кой строительства ул. Ворошилова от Российского 
проспекта до ул. Латышских Стрелков, продолжитель-

ностью 1,32 км, которое запланировано на 2040 год 
(Постановление Правительства Санкт-Петербурга от 
14.09.2016 г. № 765). Эта территория находится в не-
приемлемом состоянии — самовольные автостоянки  
и незаконное складирование строительного и бытово-
го мусора. Муниципальное образование Правобереж-
ный выступило с предложением о включении расходов 
на развитие дорожной инфраструктуры в Адресную ин-
вестиционную программу, которая является дополне-
нием к Закону Санкт-Петербурга о бюджете города, на 
плановый трехлетний период (2025-2027 г.). Это позво-
лит выделить необходимые средства на проектирова-
ние и строительство продолжения улицы Ворошилова, 
с учетом пожеланий жителей округа. Также нами были 
направлены обращения в Комитет по контролю за иму-
ществом Санкт-Петербурга в связи с выявленными на-
рушениями земельного законодательства, связанными 
с самовольным занятием участков, предназначенных 
для продолжения строительства улицы Ворошилова.

В наш адрес поступили многочисленные жалобы 
жителей ЖК «Ладожский парк» относительно небла-
гоприятной обстановки, связанной с деятельностью 
асфальтобетонного завода АО «АБЗ Магистраль» на 
ул. Ванеева. С начала 1980 года эта земля изначально 
была предназначена для развития транспортной ин-
фраструктуры, включая кольцевую автомагистраль 
для общественного транспорта и выход на станцию 
метро «Ладожская-2», а также создания площади око-
ло вокзала как общественного пространства. АО «АБЗ 
Магистраль» является опасным производственным 
объектом (согласно лицензии на эксплуатацию взрыво-
пожароопасных и химических опасных производствен-
ных объектов класса опасности 1,11 и 111). Рядом рас-
положен цементный элеватор ООО «Петрострой». На 
строительной площадке хранится большое количество 
сыпучих инертных материалов, которые распростра-
няются по всему району. Муниципальное образование 
Правобережный считает необходимым добиться пере-
носа этого производства за пределы Санкт-Петербурга 
и в связи с этим, нами были направлены обращения в 
Комитет по природопользованию, охране окружающей 
среды и обеспечению экологической безопасности, а 
также в адрес вице-губернатора Санкт-Петербурга Н.В. 
Линченко и Комитет по градостроительству и архитек-
туре. 

Проблемы жилого комплекса «Ладожский парк» на-
ходятся под постоянным контролем главы муниципаль-
ного образования Правобережный Николая Беляева и 
являются важными для всего округа в целом, т.к. мы за-
ботимся о благоприятной и комфортной среде прожи-
вания. Муниципальное образование Правобережный 
предпринимает меры для улучшения качества жизни 
жителей округа и, как показывает практика, эти пробле-
мы решаются!

Примечание: на схеме зеленым цветом обозначены участ-
ки, на которых планируется проектирование двух детских 
и спортивных площадок в 2024 году по программе «Благоу-
стройство» муниципального образования Правобережный.
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Новогодняя сказка во дворах

Управляющая компания. Как ее поменять?

Цирковое шоу «По щучьему велению»

Новый год — самый долгожданный и радостный празд-
ник для всех. Важнейшим атрибутом Нового года, не толь-
ко для детей, но и для взрослых, является елка - символ 
праздника. На территории муниципального округа Пра-
вобережный в декабре были проведены традиционные 
праздничные мероприятия, наполнившие воздух ново-
годней атмосферой. «Новогодние елки во дворах» были 
организованы на улице Чудновского, 8, корпус 1,2, и на ули-
це Еремеева, дом 1. Глава муниципального образования 

Правобережный, Николай Николаевич Беляев, поздравил 
гостей праздника с наступающим Новым годом, пожелав 
хорошего настроения, успехов и радости каждой семье. 

Новогодние праздничные персонажи — Дед Мороз  
и Снегурочка, создали непередаваемую атмосферу ве-
селья, смеха и радости. Под зажигательную музыку, 
маленькие жители округа устраивали хороводы, пели 
песни и танцевали, восхищая Снегурочку своими снеж-
ными фигурами. Ребята мастерски играли в пантоми-

му, изображая веселые и забавные снежинки, сосульки,  
сугробы, оленей, медведей и зайчиков.

Дед Мороз был радушно встречен ребятами и предо-
ставил им возможность прочитать стихотворения о зиме, 
елке и новогоднем празднике. Некоторые дети подготови-
ли стихотворения на английском языке. Каждый малень-
кий гость получил сладкий подарок от Деда Мороза и Сне-
гурочки, что добавило им позитивных эмоций в ожидании 
наступления Нового года.

С 30 декабря по 5 января 2023 года для жителей 
МО Правобережный прошло цирковое шоу «По 
щучьему велению» Большого Московского Цирка 
под руководством братьев Запашных в концер-
тно-спортивном комплексе «АРЕНА».

Спектакли по мотивам русских сказок в Боль-
шом Московском Цирке находят отклик у зрите-
лей всех возрастов. Уникальное мастерство ар-
тистов, их акробатические номера, воздушные 
гимнасты и дрессированные животные делают 
каждое представление по-настоящему волшеб-
ным и захватывающим.

Искусство цирковых артистов поражает 
воображение своей красотой и талантом. 
Фантастические костюмы, спецэффекты и ре-
жиссерские находки создали неповторимую 
атмосферу, погрузив зрителя в мир волшеб-
ства и фантазии. Сказочные истории, ожив-
шие на арене цирка, наполнили сердца зри-
телей радостью и восторгом.

Дети нашего округа на новогодних кани-
кулах смогли побывать в волшебной сказке 
циркового шоу и получить незабываемые 
впечатления.

Жители жилого комплекса «Ладожский парк» 
столкнулись с проблемой смены управляющей ком-
пании. По запросу депутата Государственной Думы 
ФС РФ Михаила Романова Прокуратура Санкт-Пе-
тербурга установила незаконность действий Феде-
ральной службы судебных приставов при введении 
запретов гражданам менять УК в жилом доме.

Надзорное ведомство встало на сторону жильцов 
многоквартирных домов, которые просили депутата Го-
сударственной Думы ФС РФ, Первого заместителя пред-
седателя Комитета Государственной Думы по контролю, 
фракции «Единая Россия» Михаила Романова защитить 
их право на выбор управляющей компании или иного 
способа управления.

В конце года парламентарий получил множество об-
ращений из разных регионов страны с жалобами на 
схожие ситуации. Судебные приставы стали наклады-
вать запрет на смену управляющей компании в много-

квартирном доме, если в отношении нее возбуждалось 
исполнительное производство в связи с неоплатой дол-
гов перед поставщиками. Ситуация усугубилась в на-
чале отопительного сезона, когда ресурсоснабжающие 
компании стали отказываться оказывать услуги домам, 
где жильцы уже проголосовали за новую УК, но старая 
компания-банкрот из-за действий судебных приставов 
официально не «откреплена» от дома. Дело в том, что, 
так называемые, обеспечительные меры в ходе испол-
нительного производства запрещают лишать должника 
дохода, в данном случае - платежей жильцов. При этом 
управляшки-банкроты фактически просто прекращают 
работу по обслуживанию домов и даже теряют лицен-
зии, но постановления судебных приставов не позволя-
ют жильцам расстаться с ними.

Так, в отношении нерадивых петербургских УК, мно-
гие из которых обслуживают по целому ряду крупных 
жилых комплексов, порой возбуждены сотни испол-
нительных производств, а сумма долга одной управ-
ляшки-банкрота может достигать десятков миллионов 
рублей. 

В своем ответе на депутатский запрос Михаила Рома-
нова Прокурор Санкт-Петербурга Виктор Мельник разъ-
яснил, что запреты судебных приставов в таких случаях 
противоречат Жилищному кодексу РФ (ЖК). Им законом 
установлено, что способ управления многоквартирным 
домом выбирается на общем собрании собственников 
помещений в многоквартирном доме и может быть 
выбран и изменен в любое время на основании его ре-
шения. Так же Жилищный кодекс определяет, что соб-
ственники квартир в одностороннем порядке вправе 
отказаться от исполнения договора управления много-
квартирным домом по истечении каждого последующе-
го года со дня заключения указанного договора». Кроме 
того, ЖК закрепляет, что в случае вступления в законную 
силу решения суда о признании лицензиата банкротом 
или в связи с утратой лицензии такая компания должна 

автоматически исключаться из регионального реестра 
лицензий и лишаться права управления всеми домами, 
которые стояли на ее балансе.

Городская прокуратура подчеркивает, что меры при-
нудительного исполнения должны применяться «с 
учетом принципов законности, соотносимости объема 
требований взыскателя и мер принудительного испол-
нения.

Прокуратурой Санкт-Петербурга установлены нару-
шения со стороны Главного Управления Федеральной 
службы судебных приставов по Санкт-Петербургу по 
делам такого рода, вынесено представление руководи-
телю ведомства, поставлен вопрос о снятии ограниче-
ний по замене УК в ряде крупных жилых комплексах. В 
отношении соответствующих УК также вынесены пред-
ставления, в некоторых случаях возбуждены дела об ад-
министративных правонарушениях.

«Устранение нарушений, привлечение виновных лиц 
к административной ответственности находятся на кон-
троле прокуратуры города», — говорится в ответе Вик-
тора Мельника Михаилу Романову.

Комментирует Михаил Романов:
- Для активизации принятия решений по этому вопросу 

я направил обращение к Генеральному прокурору РФ Игорю 
Краснову с просьбой инициировать проверку законности 
действий судебных приставов и жилищных и инспекций в 
разных субъектах федерации. Прокуратура Санкт-Петер-
бурга разъяснила правильность применения норм жилищ-
ного законодательства, в интересах граждан Российской 
Федерации, и установила незаконность действий судеб-
ных приставов, внеся акты прокурорского реагирования. 
Важно чтобы в дальнейшем права жителей МКД соблюда-
лись. Надеюсь такого рода нарушений со стороны ФССП 
более не последует. Нельзя ограничивать жителей в их 
правах выбирать метод управления МКД или УК. Вопрос 
соблюдения прав граждан будет и дальше находиться на 
моем постоянном контроле.


